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площадью 30-40 м.кв. в новом 
здании по ул. Урицкого, 1а. 
интернет, телефон, охрана, 
стоимость - 400 рублей м.кв.

8-922-191-88-89 
8-922-29-12-049тел: 

СдаютСя в арендУ
офисные помещения

реклама

    Пять и больше  
8 мая специ-

алисты управле-
ния социальной 
политики по ГО 
Первоуральск вру-
чили знак отличия 
Свердловской об-
ласти «Материн-
ская доблесть» 
III-й степени Елене 
Файзрахмановой. 
Решение о награж-
дении 10 апреля 
подписал губерна-
тор Куйвашев. 

По словам ра-
ботников управ-
ления социальной 
политики Перво-
уральска, знаком 
отличия III степени 

отмечают матерей за рождение или усыновление и воспита-
ние пяти, шести или семи детей.     

При награждении медалью учитывается добросовестное 
отношение матери к воспитанию своих детей. Повторное на-
граждение медалью не допускается. 

Медалью награждают матерей с 2006 года. 

в супермаркетах «Магнит» 
выявлено более 200 нарушений 
законодательства

При проведении плановой выездной про-
верки ЗАО «Тандер» (супермаркеты «Магнит») 
выявлены многочисленные нарушения сани-
тарного законодательства и законодательства 
о защите прав потребителей. Об этом сообщает 
пресс-служба управления Роспотребнадзора 
по Свердловской области, собщает агентство 
«Ежедневные экономические вести».

Специалистами управления были проверены магазины, 
расположенные в Екатеринбурге, Верхней Салде, Ирбите, 
Каменске-Уральском, Нижнем Тагиле, Первоуральске, Ревде, 
Полевском, Богдановиче и др. На 40 проверенных объектах 
были выявлены нарушения требований технических регла-
ментов.

В частности, при лабораторных исследованиях были об-
наружены бактерии группы кишечной палочки в пищевых 
продуктах: твороге обезжиренном, тортах, творожных про-
дуктах, твороге 5%, сметане 15%, кефире, йогуртах, молоке 
пастеризованном, сосисках и др. Осуществлялась продажа 
творожных продуктов, сосисок Баварских мелкоштучных, кол-
басы вареной «Чайной», зелени свежей, хлеба, масла, сыров, 
рыбной продукции, консервов и др. продуктов с истекшими 
сроками годности. В торговой сети также обнаружена про-
дукция, не соответствующая требованиям по содержанию 
нитратов (свекла свежая, лук репчатый, картофель свежий 
и др.), дрожжей (творожный продукт с растительным жиром 
«Паста особая с курагой» м.д.ж. 23%, сухая молочная смесь 
адаптированная с пребиотиками «Малютка», сухая адаптиро-
ванная молочная смесь «Агуша» для детей от 6 до 12 месяцев, 
«Салат витаминный», рыбные «Сельдь филе — кусочки в масле 
«Традиционная» и др.) и плесени («Пряники с черной сморо-
диной», кефир и др.). 

В алкогольных напитках, представленных в магазинах «Маг-
нит», обнаружены посторонние включения.

В целом выявлено более 200 нарушений. Суд, рассмотрев 
административное дело, вынес решение о привлечении ЗАО 
«Тандер» к административной ответственности в виде штрафа 
в размере 300 тыс. руб.
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 Наталия Конькова
фото с сайта www.pervo.ru

да идите вы… в подвал!
Администрация решила 

расторгнуть договор с Фон-
дом поддержки предприни-
мательства в одностороннем 
порядке, даже не называя 
причин. Сейчас директор ор-
ганизации Наталья Конова-
лова добивается письменного 
ответа на этот вопрос. Не-
официальная же информация 
такова: срочно необходимо 
помещение для многофунк-
ционального центра, где горо-
жане смогут централизовано 
получать различные справки 
и тому подобные документы. 
При этом отметим, у центра 
уже есть одно пристанище 
– ради него чиновники потес-
нили центр занятости. Но, как 
утверждают, новому учрежде-
нию совершенно необходимы 
два места дислокации. И по-
следнее должно быть никак 
не меньше 250 квадратных 
метров. А на то, что у изгоня-
емого Фонда, как ни странно, 
тоже есть свои нужды, чи-

Подарочек

адМиниСтрация Против 
Малого бизнеСа?

В перерыве между майскими праздниками 
первоуральский Фонд поддержки малого пред-
принимательства получил к своему 15-летию 
«подарок» от городской администрации. Из 
«серого дома» пришло письмо с требованием 
к 24 июня освободить занимаемое помещение. 
При этом чиновники проявили завидное «бла-
городство» – предложили фондовцам взамен 
полуразрушенный подвал.

новники, видимо, решили не 
обращать внимания.

Фонду предлагают перее-
хать в подвал в том же здании, 
где он базируется сейчас. По 
площади – это примерно треть 
от нынешнего помещения. 

– При этом внешне оно на-
поминает дом под снос, – 
рассказывает Наталья Ко-
новалова. – Повсюду следы 
непрекращающихся потопов: 
больше половины навесного 
потолка разобрано, снятые 
потолочные плитки намертво 
прилипли к полу. Хотя пола как 
такового тоже нет – он почти 
полностью разобран. Нет ни 
электричества, ни телефона, 
ни интернета. И средств на 
приведение этого помещения 
в порядок администрация, 
судя по всему, выделять не со-
бирается. При том, что на фи-
нансирование своей деятель-
ности из местного бюджета в 
последние годы мы получаем 
всего по 250 тысяч рублей в 
год – остальное самостоятель-

но выбиваем в области. Для 
сравнения: в бытность мэром 
Виталия Вольфа Фонду вы-
делялись суммы, близкие к 
миллиону. 

Учиться хочешь?  
но не сможешь

К сожалению, разруха в 
предложенном для переез-
да помещении - это далеко 
не единственная проблема. 
Фонд поддержки предпри-
нимательства окажется на 
грани кризиса, даже если на 
ремонт волшебным образом 
найдутся средства. Дело в том, 
что, переехав, Фонд в любом 
случае лишится учебного зала. 
Во-первых, оборудовать его 
не позволит площадь нового 
помещения. Во-вторых, не 
позволят это сделать санитар-
но-технические условия – со-
гласно им, учебные залы не 
могут размещаться в подвалах. 
То есть работа Фонда сведется 
к скупому индивидуальному 
консультированию. Это пол-
ный абсурд. Особенно если 
учесть, что на данный момент 

Фонд – единственная местная 
организация, которая проводит 
обучение предпринимателей, 
причем делает это бесплатно.

- По количеству обученных 
нами людей мы идем нарав-
не с Екатеринбургом. К нам 
сейчас приезжают лучшие 
тренеры, хвалят наш Фонд. 
По всем показателям мы 
всегда входили в пятерку 
лучших среди сорока Фондов 
поддержки малого предпри-
нимательства Свердловской 
области. Только мы и Нижний 
Тагил проводим выставки-яр-

марки среди представителей 
малого бизнеса, – говорит 
Н.Коновалова. 

Предприниматели 
напишут президенту

Разумно ли лишать такой 
поддержки весь первоураль-
ский малый бизнес, который, 
между прочим, ежегодно при-
носит в местный бюджет по-
рядка 170 миллионов, всего 
лишь ради того, чтобы обе-
спечить комфортное суще-
ствование одной конкретной 
организации? Наверное, нет. 
Тем более, вряд ли помеще-
ние, занимаемое Фондом 
сегодня – единственное во 
всем городе пригодно для 
размещения многофункцио-
нального центра.

- Я надеюсь, что здравый 
смысл все же возобладает, и 
те, от кого это зависит, найдут 
иное решение вопроса, – не 
теряет оптимизма Наталья Ко-
новалова. – Если же нет, мы бу-
дем бороться за последнего. 

Кстати, борьба эта уже на-
чалась. И инициировал ее 

даже не сам Фонд, а перво-
уральские предприниматели. 
Узнав о грядущих переменах, 
они организовали сбор под-
писей в поддержку Фонда под 
обращением, которое пред-
полагается направить во все 
органы власти и инстанции, 
способные как-то повлиять на 
ситуацию. В числе адресатов 
– Российский союз промыш-
ленников и предпринимате-
лей, министерство экономики, 
председатель правительства 
РФ и президент. 

В «новом» помещении почти нет пола...

...и потолка
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бессильны перед 
мусором? 

Поглощать тысячи тонн отходов при-
званы завод ТБО и сама свалка. Но завод 
ТБО из-за долгов и процедуры банкрот-
ства все эти годы балансировал на грани 
закрытия, так и не выйдя на проектную 
мощность, свалка же не выполняет глав-
ного своего назначения: рекультивации 
мусора.  

В своей беспомощности изменить 
ситуацию директор организации «Сталь-
маркет» (арендатора свалки) Владимир 
Крашенинников расписался еще два года 
назад. По его признанию, на рекультива-
цию нужны три миллиона рублей. Сумма 
не столь большая, но «Стальмаркету» 
ее не потянуть, якобы предприятие еле 
сводит концы с концами, а случалось, 
и работало себе в убыток. Вот мусор и 
горит, периодически, по словам Краше-
нинникова, самовозгораясь.   

дым без огня?
Пока жители глотают дым, руковод-

ство «Стальмеркета» поощряют за то, 
что дыма как раз нет. Так, в 2010-м - 
самом засушливом году за последнее 
десятилетие - зафиксировано, по одним 
данным, четыре пожара, по другим – ни 
одного. Владимир Крашенинников даже, 
как значится в официальном отчете, «за 
работы по лицензированию городской 
свалки твердых бытовых отходов и орга-
низацию работ по приемке ТБО во время 
субботников 2010-2011гг» получил от 
мэра благодарственное письмо и диплом 
облсовета ВООП (Всероссийское обще-
ство охраны природы). 

А как же дым по пятницам? Кто должен 
знать истинное положение дел с горящим 
мусором, как ни пожарные? 

- Сложно сказать, сколько у нас было 
выездов на свалку в этом году, и были 
ли они вообще, -  признался начальник 
47 пожарной части Юрий Приемщиков. 
– Позвоните в «Стальмакет». 

У арендаторов свалки одна версия - 
самовозгорание. Периодичность «есте-
ственного процесса», подмеченная жите-
лями той же Шайтанки, их не смущает. На 
случай пожара прямо на свалке вырыли 
пожарный водоем, по словам Краше-
нинникова, воды из которого хватает на 
заправку 10 пожарных машин.     

 Способ 
обогатиться? 

По одной из версий, сжигая тонны 
мусора, арендаторы свалки потом сдают 
оставшийся на пожарище металл. 

- Оберните пищевую алюминиевую 
банку газетой, подожгите, сколько ме-
талла вы сдадите? - говорит директор 
экологического фонда Первоуральска 
Владимир Плюснин. – Глупость полная. 
За сжигание мусора могут лишить лицен-
зии. Тем жителям, кто видит дым, нужно 
удостовериться, а не дым ли это с участка 
соседа. Другое дело, что свалка, в сторо-
ну которой согласно генеральному плану 
движется Первоуральск, разрастается 
нам навстречу. У города один выход: 
обеспечить рекультивацию полигона. До-
рого, сложно, но на завод ТБО надежды 
мало. На том же Западе на свалках строят 
жилье. То есть необходимо закрыть свал-
ку, оборудовать специальные саркофаги, 
насыпи, создать плодородный слой, по-
садить деревья.

Павел Никифоров 

городСкая Свалка горит 
и наСтУПает на город? 

«Каждые выходные, уже вечером в пятницу, чувствуется запах 
дыма со стороны свалки, - говорит житель Шайтанки Игорь Лап-
шин. – Над ней постоянно висит дымка. Свалка горит не только 
летом, когда накатывает жара, она дымит круглый год!» Едкий 
дым периодически беспокоит жителей Птицефабрики, Шайтанки, 
улиц Емлина, Ленина, проспекта Космонавтов с 2008 года! Ветер 
приносит гарь со стороны свалки, на которой, по одной из версий, 
целенаправленно сжигают отходы.    

выработав свой ресурс 20 лет назад, она лишь увеличивается  
в размерах, выделяя пожароопасный метан 

Экологическая емкость свалки была 
исчерпана еще в начале 90-х годов. 
При подобном складировании метан 
выделяется постоянно, и потому мусор 
может вспыхнуть в любой момент.       
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не тУда СУнУлСя!

Свою первую одиноч-
ную вылазку в район стоков 
предприятия «Русский хром 
1915» Степан Черногубов 
осуществил еще в пред-
праздничные дни. Фотогра-
фии, опубликованные им в 
личном блоге, шокировали: 
красно-бурые ручьи, ядови-
то-зеленые пруды шламоот-
стойников…

Заинтересовались этим 
фоторепортажем и екате-
ринбургские экологи-обще-
ственники. На следующий 
день большая группа эко-
логов, в числе которых была 
член общественного совета 
при губернаторе Свердлов-
ской области Светлана Ефа-
нова, выехали на указанное 
место, чтобы лично удосто-
вериться в существовании 
данных сбросов и  взять про-
бы воды.

Однако на этот раз охрана 
завода не дремала, и всех 
экологов задержала вызван-
ная полиция.

На просьбу журналистов 
прокомментировать инци-
дент на заводе ответили 
отказом. Правда, позднее 
на одном из дружественных 
заводу сайтов появилось 
сообщение администрации 
предприятия, в котором го-
ворилось:

«5 мая 2013 года неуста-
новленные лица в количестве 
5 человек пытались проник-
нуть на территорию станции 
нейтрализации промышлен-
ных стоков ЗАО «Русский 
хром 1915». При себе имели 

В праздничные дни в Первоуральске был избит эколог-общественник 
Степан Черногубов. До сих пор правоохранительные органы не обнаро-
довали внятного объяснения, кто его избил и за что. Недостаток офи-
циальной информации порождает неофициальные версии. По мнению 
самого Черногубова, его избиение – это месть за то, что предал огласке 
факт сброса вредных веществ в реку Чусовую химическим предприятием 
«Русский хром 1915».

бутыли, наполненные неиз-
вестной жидкостью. Сила-
ми сотрудников вневедом-
ственной охраны и охраны 
предприятия данные лица 
были задержаны и переданы 
наряду полиции». 

В свою очередь, Светла-
на Ефанова пояснила, что 
целью поездки было стрем-
ление экологов привлечь 
к данному факту внимание 
надзорных органов.

- Для того чтобы доказать, 
что имеются факты нару-
шения природоохранного 
законодательства, нужно 
сделать анализ воды. Это 
стоит недешево, и у нас 
таких денег нет. Мы рас-

считываем, что на данный 
факт обратит внимание при-
родоохранная прокуратура и 
проведет проверку.

Чуть позднее  на лентах 
информагентств появилось и 
заявление природоохранной 
прокуратуры о том, что она 
начинает соответствующую 
проверку. Не осталась в сто-
роне и организация «Грин-
пис», представители которой 
выехали в Первоуральск.

Совершенно другой оборот 
дело приняло 9 мая. Как рас-
сказал «НеГ» Степан Черно-
губов, после обеда он с женой 
вышел из дома и обнаружил, 
что за ним кто-то следит. Он 
решил сразу выяснить, кто 

это и с какой целью ведется 
наблюдение. Однако выяс-
нение быстро обернулось 
избиением. Неожиданно по-
явились еще два человека в 
штатском и приняли участие 
в избиении. 

По словам Черногубова, 
ему разбили голову и выбили 
два передних верхних зуба. 
Дело было днем, и к месту 
происшествия приехала па-
трульная машина полиции. 
Избивавшие Черногубова 
якобы показали полицейским 
какие-то удостоверения, са-
мого Черногубова засунули 
в машину и отвезли в ОМВД 
Первоуральска. Там избивав-
шие эколога свободно пере-
мещались и здоровались за 
руку с сотрудниками, из чего 
Черногубов сделал вывод, 
что нападавшие так  же были 
сотрудниками полиции.

Позднее на сайте ГУВД 
Свердловской области по-
явилась информация следу-
ющего содержания: 

«Около 17.00 часов 9 мая  
прикомандированные (в Пер-
воуральск – прим. авт.) со-
трудники полиции, патрулируя 
улицы города в гражданской 
одежде без табельного ору-
жия,  находясь, согласно рас-
становке, в районе  дома № 9-а 
на проспекте Ильича, увидели, 
что между двумя молодыми 
людьми происходит драка.

Подойдя к месту проис-
шествия, стражи порядка по-
пытались разнять участников 
потасовки. В результате один 
из инициаторов оказал ак-
тивное сопротивление поли-
цейским, и к нему была при-
менена физическая сила, но 
молодой человек продолжал 
оказывать сопротивление. 

Было принято решение вы-
звать подкрепление.  Дежур-
ный ОМВД России по городу 
Первоуральску направил на 
место происшествия наряд 
патрульно-постовой службы 
полиции. В результате оба 
участника драки были до-
ставлены в дежурную часть 
полиции Первоуральска, где 
написали заявления в отно-
шении друг друга».

В описании нет фамилий, 
поэтому имеется ли в виду 
инцидент с Черногубовым 
или какой-то другой – неясно.

в Первоуральске избили общественника, сообщившего СМи  
о сбросе опасных отходов с химпредприятия

Анатолий Гусев

По какой-то роковой случайности разнообразные 
напасти преследуют исключительно тех, кто находится 
в оппозиции к главе Первоуральска юрию Переверзеву. 
напомним, ранее в подъезде своего дома был избит 
депутат гордумы александр цедилкин. Чуть позже из 
кПрФ исключили депутата дениса ярина. 
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Торжественная часть началась с 
чествования ветеранов предприятия. 
Бывших фронтовиков и тружеников 
тыла приветствовали директор по про-
изводству ПНТЗ Алексей Дронов, пред-
седатель заводского совета ветеранов 
Василий Наклюцкий, председатель 
молодежного совета ПНТЗ Любовь 
Татаурова и председатель профкома 
предприятия Сергей Ошурков.

- Мы, новотрубники, гордимся вели-
ким, неоценимым трудом наших вете-
ранов. Благодаря вам и вашему самоот-
верженному подвигу, вашим стараниям 
сегодня у нас над головой – мирное 
небо, – обратился к присутствующим 
председатель профкома ПНТЗ Сергей 
Ошурков. 

Пнтз Поздравил ветеранов войны и трУжеников 
тыла С 68-ой годовщиной Победы

По сложившейся традиции основное празднование Дня Победы 
состоялось возле мемориала погибшим воинам-новотрубникам. 
Утро для ветеранов в этот день началось с выступления духового 
оркестра ДК ПНТЗ «Серебряные трубы», исполнившего военные 
марши и мелодии тех лет. Для гостей была организована по-
левая кухня, а также концерт, на котором свои лучшие номера 
на военную тематику представили коллективы Дворца культуры 
металлургов. 

После минуты молчания под звуки 
оружейного залпа собравшиеся воз-
ложили цветы и венки к подножию 
памятника павшим в боях новотруб-
никам.  

Сегодня среди ветеранов ПНТЗ -  
1503 труженика тыла и 63 фронтовика. 
Накануне праздника для них прошла 
череда торжественных мероприятий: 
в заводском музее были проведены 
встречи поколений, во Дворце культу-
ры металлургов - праздничный концерт 
«По путям - дорогам фронтовым», 
на который также смогли попасть и 
ветераны города. Как и в прошлые 
годы, был открыт «зеленый коридор» 
к мемориалу памяти на территории 
филиала ПНТЗ – все желающие почтить 
память близких и возложить цветы к 
мемориалу могли беспрепятственно 
попасть на территорию завода. По 
случаю праздника всем участникам 
ВОВ была оказана материальная по-
мощь, которую представители совета 
ветеранов, совета молодежи предпри-
ятия и депутаты-новотрубники вручили 
ветеранам на дому. 
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– Наталья Михайловна, 
каково на данный момент 
количество детей, ожида-
ющих мест в ДОУ?

– Каждый год управление 
образования регистриру-
ет более 2000 заявлений на 
устройство ребенка в ДОУ. 
Так, за 4 месяца текущего 
года уже зарегистрировано 
830 детей. Если же говорить 
об очереди в целом, то на 
сегодняшний день – это 7148 
человек. Но оговорюсь, что не 
все эти детишки уже достиг-
ли детсадовского возраста: 
больше половины названного 
числа – малыши, которым еще 
нет двух лет. Из тех же, кто 
уже подходит по возрасту для 
детсада, в городской очереди 
1301 человек – дети от 2 до 3 
лет и еще 1925 человек – от 3 
до 7 лет.

– Дети из последней груп-
пы – это первые претенден-
ты на места в ДОУ?

– Да. Стратегическая цель 
государственной политики в 
области дошкольного обра-
зования состоит как раз в том, 
чтобы к 2016 году обеспечить 
стопроцентную доступность 
дошкольного образования 
для детей в возрасте 3-7 лет. 
В этой связи в текущем году 
предполагается в первую оче-
редь рассмотреть заявления, 
зарегистрированные в 2009 и 
частично в 2010 году, которые 
поступили от родителей, чьи 
дети родились в срок с 2006 
по 2010 годы. Что касается 
малышей ясельного возрас-
та, то они, как правило, по-
падают в ДОУ, если являются 
льготниками. Ясельных мест 
для распределения на общих 
основаниях остается не так 
много.

– А каков процент льгот-
ников в возрастной катего-
рии от 3 до 7 лет?

– По нынешнему году цифры 
приводить пока рано – ком-
плектование только начина-
ется. Но по опыту прошлых 
лет можно сказать, что их 

оЧередь в детСады 
иСЧезнет к 2016 годУ?

Сегодня в Первоуральске начинает работу комиссия, занимающаяся 
распределением мест в детских садах на новый учебный год. И опять же, 
как обычно, этих мест ждет не одна тысяча местных ребятишек. Скольким 
из них нынче повезет, а также как будет проходить процесс комплекто-
вания, «НеГ» выяснила у начальника отдела по развитию дошкольного 
образования управления образования Натальи Савиновой.

число составляет порядка 30 
процентов от общего числа 
рассмотренных заявлений.

– В 2010 году Первоу-
ральск начал реализовы-
вать программу «Развитие 
сети дошкольных образо-
вательных учреждений». 
Как изменилось число вос-
питанников городских ДОУ 
за этот период?

– Если в 2010 году в Перво-
уральске работали 300 групп 
раннего и дошкольного воз-
раста, на 1 января 2012 их 
было 316 (5693 человека), а на 
1 января 2013 года – уже 343 
(6428 детей).

– Такая динамика – ре-
зультат увеличения числа 
садиков? Ожидается ли оно 
в новом учебном году?

– На сегодняшний день в 
городском округе имеется 50 
ДОУ, есть два учреждения «На-
чальная школа-детский сад» 
– в совхозе «Первоуральский» 
и в Крылосово. Также открыты 
дошкольные группы при шко-
лах №12 и № 20. Что же ка-
сается нового учебного года, 
четыре садика нынче будут 
поставлены на комплексную 
реконструкцию, включающую 
надстройку третьего этажа. 
Это ДОУ №29 и №95, а также 
два действующих на данный 
момент сада – №1 и №14. 
Кроме того, еще в двух садах 
– №18 и № 45 – пройдет капи-
тальный ремонт.

– Но если эти садики бу-

дут закрыты на время ре-
монта и реконструкции, 
количество мест, доступ-
ных для детей к сентябрю, 
должно сократиться?

– Да, если на 1 января ны-
нешнего года всего в городе 
действовали 343 группы, то к 
1 сентября их станет на девять 
меньше. Зато к концу кален-
дарного года, когда названные 
учреждения будут вводиться в 
строй, появится порядка 930 
новых мест. Окончательная 
цифра по числу мест и количе-
ству групп будет определена 
чуть позже, когда проектная 
документация на эти ДОУ 
пройдет госэкспертизу.

– А сколько мест плани-
руется предоставить детям 
в этом году в общей слож-
ности?

– Порядка 2300.
– Каким образом будет 

осуществляться комплек-
тование?

– Предполагается прово-
дить его в несколько этапов. 
Первое распределение, ос-
новное, будет проведено до 
августа. Оно будет связано с 
освобождением мест детьми, 
которые в новом учебном году 
уже отправятся в школу. Таких 
мест на данный момент 1355. 
Еще порядка 15 может при-
бавиться к этому количеству, 
если в школу пойдет больше 
детей, чем планируется сейчас, 
цифра уточнится буквально в 
ближайшие дни. Второй этап – 

доукомплектование, которое 
пройдет в августе. Оно возмож-
но потому, что часть детей не 
получает допуск медицинской 
комиссии, часть меняет место 
жительства. Как правило, таким 
образом высвобождается 150-
200 мест в разные возрастные 
группы. Третий этап будет про-
ходить постепенно и завершит-
ся в декабре. Он предполагает 
появление новых мест за счет 
ввода в эксплуатацию уже 
упомянутых ДОУ, подлежащих 
капремонту и реконструкции. 
А также за счет приведения 
численности детей в группах 
в соответствие санитарным 
нормам. Напомню, достаточ-
но длительное время число 
воспитанников в дошкольных 
группах должно было равняться 
20, в ясельных – 15. В прошлом 
году нормативы были пересмо-
трены на федеральном уровне: 
теперь число детей зависит от 
площади группового помеще-
ния, условий организации туа-
летных помещений. В каких-то 
группах в результате добавится 
по 1 месту, в каких-то – по пять. 
Но больше 25 ребятишек в 
группе, учитывая типовые про-
екты наших детских садов, быть 
не может.

– На какой стадии сейчас 
процесс комплектования?

– Как раз сегодня начинает 
свою работу комиссия по ком-
плектованию. В ее состав вхо-
дят не только представители 
управления образования, но 
и родители, а также депутаты 
Гордумы. В этом году – это 
Наталья Воробьева и Свет-
лана Данковская. Во-вторых, 
проводятся общегородские 
собрания. Главная цель этих 
мероприятий – исключить 
коррупционную составля-
ющую. Благодаря тому, что 
родителям заранее озвучива-
ются все условия распределе-
ния мест, с учетом дат рожде-
ния детей и дат регистрации 
заявлений. 

– К какому моменту по-
явится информация о ре-
зультатах комплектации?

– К 24 июня. С этого мо-
мента с соответствующими 
списками можно будет озна-
комиться в управлении об-
разования, а также на сайте 
администрации города.

Наталия Конькова
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Железная дорога, по традиции, пере-
ходит на летнее расписание. Это случит-
ся 26 мая. Но существенных изменений 
в движении электричек не произойдет. 
Добавится только одна электричка в 
середине дня – Екатеринбург-Кузино, 
которая будет отправляться от Перво-
уральска в 15.37. Кроме того, что вместо 
двух (Сарга-Шарташ и Кузино-Шарташ), 
которые сейчас сменяют друг друга 
по будням и выходным, появится одна 
(Кузино-Екатеринбург), которая будет 
курсировать ежедневно. Аналогичная 
замена произойдет и на обратном 
направлении. Что касается времени 
отправления от Первоуральска, будет 
только одна существенная сдвижка – на 
26 минут. Вместо электрички Шамары-
Екатеринбург, которая сегодня уходит с 
местного вокзала в 14.16, в 13.50 будет 

Поехали!

транСПорт Переходит на летнее раСПиСание
В конце весны население обычно начинает активнее пользо-

ваться общественным транспортом – земледельцы устремляются 
на свои «фазенды», у студентов начинается сессия. В связи с 
этим «НеГ» публикует расписание электропоездов и автобусов, 
работающих на пригородных маршрутах.

От станции Екатеринбург

расписание движения пригородных 
поездов по станции Первоуральск  
с 26 мая 2013г.

К станции Екатеринбург

а вот расписание пригородных автобусов 
останется таким же, как и в начале года.

уходить электричка Шаля-Шарташ. 
Остальные временные изменения – в 
пределах 3-15 минут.

Напомним, помимо расписания в 
весеннее-летний период меняются и ус-
ловия проезда на пригородных электро-
поездах для льготных категорий граждан. 
Так, школьники, которые с 1 сентября 
могли пользоваться 50-процентной 
скидкой, 15 мая лишились этой при-
вилегии до нового учебного года. А для 
студентов-очников та же самая льгота 
(при наличии студенческого билета) со-
хранится до 15 июня. Также не так давно 
упростилась схема получения льготы для 
граждан, имеющих статус тружеников 
тыла. Теперь, чтобы пользоваться правом 
бесплатного проезда, им достаточно 
предъявить удостоверение труженика 
тыла и паспорт.
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Важно

гагаринСкий заСУдили, 
детей обделили

То, что по вине чиновников администрации первоураль-
ские дети этим летом будут лишены возможности отдыхать 
в лагере им. Гагарина – факт уже свершившийся. Желающих 
отдохнуть по муниципальным путевкам отправят под Асбест 
за 140 километров от нашего города. Депутатов, которые 
встали на защиту родителей и детей, администрация не 
слышит. Чиновникам мэрии и лично начальнику управления 
образования Нине Журавлевой современный физкультур-
но-оздоровительный комплекс «Гагаринский», который, 
как известно, находится в ведении Новотрубного завода, 
не нужен. Свою позицию они оправдывают результатами 
тендера, по которым асбестовский лагерь «Заря» предложил 
чуть меньшую цену за летнюю кампанию. Как оказалось, на 
самом деле ценовой фактор в конкурсе играет далеко не 
главную роль.

Кто же, спрашивается, в этом году был инициатором сдел-
ки? Этот вопрос задал депутат городской Думы Владислав 
Изотов и усомнился в честности и прозрачности тендера, 
проведенного администрацией. Содействие организаторов 
продвижения на конкурсах, как известно, является нарушени-
ем антимонопольного законодательства. На что Журавлева, 
словно оправдываясь, ответила, что сговора с руководителя-
ми «Зари» не было, более того, она вообще никогда не видела 
лагерь. Получается, что первоуральским детям подсовывают 
«кота в мешке». Конечно, любой лагерь накануне летнего сезо-
на проходит процедуру приемки. А значит, условия для детей 
в разных лагерях могут быть сопоставимы. Если сравнивать 
«Гагаринский» и «Зарю» (упуская мелочи), то необходимо 
отметить два важных момента. У асбестовского лагеря нет 
крытого спортивного зала. В «Гагаринском», в отличие от 
«Зари», у детей есть возможность заниматься физкультурой 
и спортивными командными играми независимо от погодных 
условий.

Кроме того, в «Заре» крытый бассейн до сих пор находится в 
нерабочем состоянии. Его еще не сдали в эксплуатацию, и то, 
что его запустят к началу летнего сезона, никто стопроцентой 
гарантии не дает.

Судьи подсуживают?
А теперь посмотрим на итоговую таблицу тендера. «Гагарин-

ский» набрал 90,002 балла, «Заря» -103, 42. Если бы чиновники 
подошли к конкурсу объективно, они не стали бы выставлять 
асбестовскому объекту максимальную оценку (по 10 баллов) 
за фактически отсутствующий бассейн и закрытый спортзал. 
Итоговые цифры у «Зари» значились бы 83,42. «Гагаринский» 
по критерию «Наличие почетных грамот и благодарственных 
писем» (а их у работников лагеря десятки) почему-то полу-
чил 0 баллов вместе 10. Таким образом, итоговый результат 
нашего лагеря был бы больше, чем у «Зари» (100, 002). А зна-
чит, первоуральские дети должны были бы отдыхать в своем 
любимом лагере, а у родителей была бы возможность чаще 
(а главное, менее затратно) их навещать.

кому стыдно за такое решение?
А теперь посмотрим, кто и почему отыгрался на первоураль-

ских детях. Известно, что ФОК «Гагаринский» находится в ве-
дении Новотрубного завода, против которого администрация 
во главе с Юрием Переверзев ведет войну. Может, именно 
поэтому «Гагаринский» попал в немилость?

И еще одна очень интересная деталь, которая многое 
объясняет. В комиссию, которая выставляла баллы, входят 
заместитель главы города Александр Слабука (он председа-
тель) и начальник управления образования Нина Журавлева. 
Вот только по странному стечению обстоятельств оба этих 
главных действующих лица просто не присутствовали на 
заседании и не участвовали в выставлении баллов. Может, 
побоялись и не захотели марать руки (а вдруг итоги тендера 
станут поводом для судебных разбирательств), а может, им 
просто было стыдно?

Крайними оказались три клерка, которые и приняли весь-
ма скандальное решение: Т.В. Песнина, В.С.Сапегина и 
А.В.Малахова.

Перво.ру

Чтоб не гадили!
российский министр будет 
следить за экологией Чусовой

Министр природных ресурсов и экологии РФ 
Сергей Донской взял под личный контроль си-
туацию, связанную с возможным сбросом высо-
котоксичных отходов соединений хрома в реку 
Чусовая, произошедшим, по предварительным 
данным, 4 мая.

Особую обеспокоенность Минприроды вызывает тот факт, 
что в среднем течении реки Чусовой расположена особо охра-
няемая природная территория – природный парк региональ-
ного значения. По информации, опубликованной в СМИ, в р. 
Чусовую (важный приток Камы, соединяющий Челябинскую, 
Свердловскую области и Пермский край) 4 мая 2013 г. попа-
ли стоки из хромового отстойника ЗАО «Русский хром 1915» 
(г.Первоуральск, Свердловская обл.). Предприятие производит 
технический бихромат натрия, технический бихромат калия, 
хромовый технический ангидрид, техническую окись хрома, 
хром сернокислый основной и другую продукцию, обладающую 
высокой токсичностью и канцерогенностью.

Согласно информации, размещенной на официальном сайте 
ЗАО «Русский хром 1915», «залповых сбросов загрязняющих 
веществ не выявлено», «производится постоянный экологиче-
ский мониторинг».

Минприроды России поручило Росприроднадзору опера-
тивно произвести отбор и анализ проб воды р.Чусовой вблизи 
возможных мест сброса загрязняющих веществ, а также про-
вести комплексную проверку работы ЗАО «Русский хром 1915», 
которая позволит определить степень негативного воздействия 
на окружающую среду, а также оценить современное состояния 
почв, воды и атмосферного воздуха вблизи предприятия и на 
прилегающей к нему территории.

«В случае подтверждения факта загрязнения виновные в 
экологическом бедствии должны быть установлены и наказаны, 
а ущерб, причиненный окружающей среде, взыскан в соответ-
ствии с действующим законодательством судебном порядке», 
- подчеркнул позицию Министерства С. Донской.

Минприроды России продолжит отслеживать данную 
ситуацию, представляющую потенциальную опасность 
для здоровья граждан и состояния окружающей среды, 
до выявления и устранения всех возможных нарушений 
природоохранного законодательства. По информации при-
родоохранных организаций, в 2010 году «Русский хром» 
сбросил в реку Пахотка (приток реки Чусовой) 1,3 млн. куб. 
м недостаточно очищенных сточных вод, с которыми в реки 
поступило 14 792 кг хрома при разрешенной массе сброса 
583,4 кг. Кроме этого, на старой свалке ЗАО «Русский хром 
1915» находится 7 млн. тонн хромовых отходов, которые от-
равляют почву и воду. В 2007 году в реках Чусовой, Пахотка 
и Талица наблюдалось превышение предельно допустимых 
концентраций для водных объектов рыбохозяйственного зна-
чения по шестивалентному хрому от 11 до 75 раз. В 2005 году 
сообщалось об обнаружении отходов предприятия «Русский 
хром» в Каспийском море.

http://www.oilru.com
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В давние вре-
мена в  солнеч-
ной Италии жил- 
поживал синьор 
П о м и д о р .  П о 
крайней мере, 
так утверждает 
сказочник Джанни 
Родари. Однаж-
ды увидел синьор 
Помидор, что кум 
Тыква построил 
себе маленький 
домик. И сразу 
синьор Помидор 
потерял покой: 
как это можно, 
чтобы домик сто-
ял, в нем кто-то 
обитал и ничего-
шеньки синьору 
Помидору за это 
не «отстегивал». 

Такого синьор 
Помидор допу-
стить не мог! И 
все бы закончи-
лось  для  кума 
Тыквы очень пе-
чально, если бы 

не появился Чиполлино. Но мы с вами, уважаемые читатели, 
люди взрослые и ни в каких чиполлин не верим.

Поэтому и в жизни у нас все гораздо запутаннее. Однажды 
захотели первоуральские зоозащитники построить  приют для 
бездомных животных. Казалось бы – благое дело, но на пути 
осуществления этой идеи оказалось одно препятствие – мэр 
Первоуральска Юрий Переверзев. Градоначальник принялся 
с зоозащитниками судиться из-за земли.

И суд проиграл.
Потом вдруг мэр Первоуральска  захотел выселить из за-

нимаемых помещений на улице Ватутина местную организа-
цию КПРФ. Сам Переверзев, между прочим, бывший второй 
секретарь горкома КПРФ по идеологии.  

Опять суд. Переверзев и его проиграл.
Это самые «громкие» случаи.
Всех, кого Переверзев выгонял из помещений или с 

участка земли с разной степенью успешности, можно 
перечислять долго и нудно. Очень многие споры в судах 
городская администрация проиграла. Суммы издержек, 
которые понес городской бюджет в результате этих судов, 
по оценкам ряда экспертов, могут достигать более трех 
миллионов рублей.

Однако все эти уроки жизни мэрию ничему не научили. По-
иск очередного «домика кума Тыквы» продолжался недолго.

Буквально на днях городская администрация решила вы-
селить из занимаемых помещений  на улице Ватутина фонд 
поддержки малого предпринимательства Первоуральска. 

Фонд городу, конечно, нужен. Конечно, хотелось бы, чтобы 
он работал эффективнее. Но сейчас разговор не об эффек-
тивности, а о помещениях. Для чего  мэрия решила отнять 
помещения фонда – есть только догадки, и все эти догадки 
не очень хорошие.

А ведь есть и иные примеры: чуть более полугода назад в са-
мом центре города партия «Яблоко» получила помещения для 
офиса.  Мэр Первоуральска очень любит «Яблоко». И те, кого 
мэр любит – проблем не имеют, а те, кого не любит – наоборот.

Подходите к ситуации трезво: если у вас есть место под 
солнцем – не обольщайтесь, возможно, что это не ваша за-
слуга, а чья-то недоработка!

трезВый Подход ПроВерка слуха!

а Соколова-то уходит?
По слухам, советница главы городского округа 

Первоуральск Марина Соколова решила оста-
вить занимаемую должность и податься опять в 
штатные помощники депутата Государственной 
Думы Зелимхана Муцоева.

Советницей Переверзева 
Марина Александровна стала 
после того, как оставила пост 
председателя Гордумы Пер-
воуральска осенью прошлого 
года. Первоначально, правда, 
при поддержке Юрия Пере-
верзева она хотела остаться 
на посту спикера до весны и 
через городскую Думу даже 
была протащена просьба 
перенести выборы на полго-
да. Но разразился скандал. 
Заксобрание Свердловской 
области не поддержало ини-
циативы прежнего состава 
Гордумы, и внезапно ставшую 
безработной Соколову трудоустроил своей помощницей Юрий 
Переверзев.

В начале мая источники в мэрии внезапно заговорили о 
скорой отставке Марине Соколовой. Возможные причины на-
зывались две: первая заключалось в том, что Соколова сочла 
политическую ситуацию для нынешней администрации бес-
перспективной и решила покинуть мэрию до начала ее краха. 
Согласно второй версии Марина Соколова как советница 
оказалась совершенно неэффективной, и мэр решил от нее 
избавиться. Впрочем, ни та, ни другая версия официально 
не подтверждается. В ответ на просьбу прокомментировать 
данный слух в пресс-службе мэрии ответили буквально сле-
дующее:

«Это, конечно, неправда. Лично я от вас впервые об этом 
слышу. Интересно, кто распускает подобные слухи?»

религиозные экстремисты 
свили гнездо в Первоуральске?

Согласно официальной информации, специ-
ально по этому поводу 13 мая 2013 года под 
председательством главы городского округа 
Первоуральск состоялось внеочередное засе-
дание антитеррористической комиссии. 

Поводом для созыва этого заседания стало распростра-
нение в праздничные дни на территории города листовок, 
в тексте и графическом оформлении которых содержались 
признаки экстремистского содержания. В настоящее время 
специалистами ОМВД по Первоуральску назначена и про-
водится их лингвистическая экспертиза. 

На 15 мая текущего года назначено расширенное засе-
дание комиссии по противодействию экстремизму с при-
влечением представителей действующих на территории 
городского округа религиозных конфессий, национальных 
и других общественных организаций. Задача - обсудить  
реальную обстановку в сфере межнациональных и религи-
озных отношений в Первоуральске. В настоящий момент ее 
характер может быть определен двумя словами: обстановка 
нормальная. Между тем, есть некие внешние силы, которые 
хотели бы показать жителям Свердловской области, что в 
Первоуральске существуют проблемы на почве религиозного 
экстремизма. Отсюда определяется еще одна задача назна-
ченного заседания комиссии - дать оценку действиям пока 
еще неизвестных лиц, которые, используя провокационные 
формы и методы информационного воздействия, стремятся 
в искаженном виде представить реальную обстановку.

Анатолий Гусев

По синьорски - Помидорски…
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в Первоуральск поступила 
посылка из германии

Накануне Дня Победы в здании школы №6 
состоялось мероприятие, в ходе которого мо-
лодежь поздравляла с праздником представите-
лей старшего поколения. Встреча была органи-
зована благодаря стараниям таких организаций, 
как местное отделение политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и общественная ор-
ганизация «Дети войны».

Несмотря на то, что дело общественники и политики задума-
ли благое, первоначально казалось, что встреча не состоится 
вовсе. Дело в том, что большинство организаций города, обла-
дающих хоть какими-то площадями для проведения подобных 
мероприятий, на просьбу о содействии… ответили отказом.

- И когда руководство школы согласилось помочь нам в про-
ведении праздника, мы очень обрадовались. Буквально камень 
с души упал. Мы сегодня все много говорим о патриотизме, 
но как доходит до дела, многие ведут себя… ну не совсем как 
патриоты, - рассказала руководитель общественной приемной 
организации «Дети войны» Алевтина Нарваткина.

- Сегодня мы поздравляем с самым главным праздником 
нашей страны представителей городского Общества инвали-
дов. Для многих из них День Победы - это личный праздник, 
а потому остаться в стороне и обойти вниманием этих людей 
мы просто не могли. Кроме того, у местного отделения нашей 
партии и Общества инвалидов сложились замечательные 
отношения. По сути дела, мы дружим, а друзей принято по-
здравлять со всеми праздниками, - рассказал руководитель 
местного отделения политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Владислав Пунин.

Для представителей старшего поколения – детей войны, 
ветеранов, инвалидов и тружеников тыла - был организован 
большой концерт, участие в котором приняли творческие 
коллективы школы и города. Перед собравшимися выступил 
помощник депутата Государственной Думы Александра Бур-
кова Владимир Загорских.

А накануне мероприятия в Первоуральск поступила не со-
всем обычная посылка.

- Общественная организация «Дети войны» сумела на-
ладить контакты с общественниками и благотворительными 
структурами Германии. И вот нынче мы получили оттуда пят-
надцатикилограммовую посылку, все содержимое которой 
было передано городскому обществу инвалидов, - сообщила 
Алевтина Нарваткина.

Степан Мечников

враЧи зовУт,  
а Мы не идеМ 
горожанам в очередной раз 
предлагают бесплатно узнать 
свой виЧ-статус

Эпидемия ВИЧ в Первоуральске идет с 2000 
года. К ней привыкли. Но врачи бьют тревогу: 
за этот год заразился смертельной болезнью 
уже 101 первоуралец. Это один-два человека 
в день, если учесть, что официальные данные 
ниже действительного числа больных. По дан-
ным на 1 мая, общее число больных ВИЧ-СПИД 
в Первоуральске достигло 3660 человек.

а нам все равно…
Последний выезд лаборатории центра СПИДа к перво-

уральцам, а именно к проходной ООО «Уральский трубный 
завод» 22 апреля, не принес результата. Мобильный пункт 
экспресс-тестирования на ВИЧ проработал, можно сказать, 
вхолостую – свой ВИЧ-статус узнали всего 12 человек, да и тех 
врачи привели к лаборатории чуть ли не силой. Зараженных 
ВИЧ среди них не выявлено.  

- В третье воскресенье мая мы решили вновь провести 
бесплатное тестирование на ВИЧ всех желающих, - говорит 
специалист по социальной работе филиала областного центра 
СПИД по Западному округу в Первоуральске Екатерина Брус-
ницына. – Несмотря на то, что люди обследоваться не желают. 

- Лаборатория будет работать 19 мая у ТРЦ «Строитель» с 
14 до 18 часов, - говорит заведующая филиалом областного 
центра СПИД по Западному округу в Первоуральске Людмила 
Ковалева. – Обследуем быстро – за 10-15 минут, анонимно и 
бесплатно. Все оборудование для забора крови стерильное и 
одноразовое. Раннее выявление заболевания – это возмож-
ность своевременно начать лечение, не запустить болезнь. 

Врачи напоминают, что чем раньше человек узнает о том, что 
болен ВИЧ, тем меньше риск заразить близкого человека или 
случайных партнеров. Больным и здоровым необходимо со-
блюдать элементарные правила безопасности – пользоваться 
презервативами и одноразовыми шприцами. 

По данным на 1 апреля, в Первоуральске болеют 
виЧ 45 человек из 1000 (каждый 20!), областной 
показатель  - 37. С начала этого года выявлен 101 
больной виЧ. в области 61 тысяча человек болеют 
виЧ-СПид. в россии – более 700 тысяч человек.  

 Павел Никифоров 
Фото автора 
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Конструирование и создание БИ-1 
происходило на базе Билимбаевского 
труболитейного завода и сразу за огра-
дой Правленского сада, где был построен 
дощатый ангар. Кроме того, в здании 
БТЗ треста «Трубосталь» наркомата 
черной металлургии СССР разместился 
другой авиазавод №468 НКАП, который 
изготавливал и конструировал грузовые 
парашюты.

Эти два предприятия и еще завод 
№293, где авиаконструкторы Камов и 
Миль разрабатывали и ремонтировали 
боевые автожиры, как говорится, «сели» 
на производственные мощности трубо-
литейного завода.

Что же это были за мощности?
Человеческий стереотип при упоми-

нании авиапромышленности рождает 
образы чистых, светлых, просторных  
цехов, людей в белых халатах. В США, 
Великобритании, Германии в известной 
степени так и было.

Однако  Билимбаевский труболитей-
ный завод не соответствует этому сте-
реотипу ни в малейшей степени.

Знаменитый конструктор ракет Борис 
Черток  впоследствии вспоминал, что 
эвакуированные обошли завод, осмотре-
ли его и сделали вывод: «Демидовская 
технология петровских времен».

Авиаторы плохо разбирались в вопро-
сах металлургии и сделали неправильные 
выводы. Технология была, конечно, не 
петровских времен, а начала XX века.

Формально завод в 1941 году не был 
старым.  Он пущен в эксплуатацию в 1931 
году. Проектная мощность завода пред-
усматривала  15 тысяч тонн в год муф-
товых водопроводных труб размером от  
3 до 20 дюймов в диаметре. Кроме того, 

на заводе производили до 1937 года чугун 
от собственной домны, а также кирпич.

Предприятие было сравнительно боль-
шим. Численность работающих на нем 
в 1939 году составляла 508 человек. 
Для сравнения: на крупнейшем трубном 
предприятии Урала – первоуральском 
Новотрубном заводе в то время трудилось 
4235 человек.

К концу 30-х годов предприятие уже 
считалось устаревшим. Электроэнергию 
завод получал от собственной электро-
станции, оборудованной турбогене-
ратором «Целли», мощностью 500 КВт 
– популярным агрегатом начала XX века.  
Парокотельная силовой станции была 
оборудована одним котлом системы 
«Никлосс», объемом 207 кв. метров.  Это 
тоже очень популярная дореволюционная 
модель. В частности, котлы системы «Ни-
клосс» имел знаменитый крейсер «Варяг».

Электроэнергии, в общем-то, агрегат 
вырабатывал достаточно, но имел суще-
ственный недостаток:  при ревизии паро-
турбины и очистке котла выпуск основной 
продукции на заводе останавливался на 

срок до одного месяца! В это время 
цеха освещались при помощи электро-
энергии, выработанной с помощью 
локомобиля «Маршаль» с генератором 
на 50 КВт.

«Маршаль» - знаменитая фирма, 
прославившаяся в начале XX века про-
изводством паровых молотилок.

Так продолжалось до октября 1944 
года, когда завод пустил новую под-
станцию высоковольтной линии.

Серьезной заводской проблемой был 
и транспорт. Главным транспортным 
средством на заводе был узкоколейный 
паровоз типа 0-3-0 завода «Юнг». К 
нему имелось примерно 80 вагонеток, 

оставшихся от конной желез-
ной дороги.

Колея вагонеток была уже, 
чем у паровоза. Билимбаевцы 
вышли из ситуации просто: 
положили еще одну рельсу! В 
результате железная дорога 
получилась трехрельсовой!

Узкоколейка от завода шла 
к Московскому тракту, пере-
секала его, далее по деревян-
ному мосту шла через Чусовую 
к станции Билимбай. Там во-
допроводные трубы, чугунное 
литье, огнеупорный кирпич 
перегружались на поезда 
наркомата путей сообщения. 

А каменный уголь, чугун, кокс, наоборот, 
везли со станции Билимбай на завод. 
Рассчитана узкоколейка была на вес от 
5 до 10 тонн. Длина ее составляла 4,3 
километра.

У руководства завода в годы войны 
было намерение сделать под Москов-
ским трактом тоннель, через который бы 
мог проходить паровоз. Мероприятие 
было включено в план работ на 1945 год. 

Для грузоперевозок на заводе тре-
бовалось также примерно 40 лошадей. 
Однако в годы войны численность их 
колебалась в пределах 15 – 20 голов.

Для доставки грузов со складов 
Свердловска использовались также 
автомобили. В разное время это были 
ГАЗ-АА, ГАЗ-ААА, ЗИС-5, ЗИС-6. В том 
числе и газогенераторные.

К моменту эвакуации авиапредприя-
тий в Билимбай там оставалось несколь-
ко единиц изношенных автомобилей, 
которые часто простаивали из-за недо-
статка запасных частей.

Анатолий Гусев

краеВедение

как в билиМбае Создавали 
иСтребитель би-1?

Большинство первоуральцев, конечно же, слышали о том, что 
первый советский истребитель с ракетным двигателем БИ-1 соз-
давался в Билимбае. И, может быть, даже слышали, что испытан 
он впоследствии был пилотом Бахчиванджи. А вот в каких условиях 
это происходило, в общих чертах знают немногие. А подробно – не 
знает никто. «НеГ»  стало первым СМИ в России, в распоряжении 
которого оказались уникальные архивные документы.
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УСтроили Полный 
разгроМ  
Первоуральцы завоевали 14 медалей 
высшей пробы из 18 возможных 

XXII турнир, посвященный памяти Героя Советского Со-
юза Александра Вяткина и приуроченный ко Дню Победы 
9 мая, прошел 4-5 мая в Ревде. За медали боролись спор-
тсмены из десятка городов Свердловской области, в том 
числе из Екатеринбурга, Челябинска и Красноуфимска, 
всего более ста боксеров из числа юниоров и детей млад-
шего возраста. От первоуральской федерации бокса на 
турнире выступили две школы бокса и одна - кикбоксинга 
(выступали как боксеры). 

Из 18 золотых медалей наши спортсмены привезли 14 («серебро» - 8 
штук). Самый  больший вклад в общую копилку принес боксерский клуб 
«Золотые перчатки» под руководством тренера Зотова. Отлично выступили 
боксеры из школы бокса имени Романова: 9-летний Дмитрий Сивоконь, 
11-летний Далер Шеров, взрослые – Марк Урванов и Дмитрий Новожилов. 
Сивоконь без поражений провел восемь поединков (одного из против-
ников трижды отправив на пол ринга), Шеров неоднократно отбрасывал 
соперника на канаты, и тому, чтобы удержать равновесие, приходилось 
хвататься за рефери. Новожилов одержал победу над бойцом, которому 
раньше проигрывал.  

18 мая в Первоуральске состоится межрегиональный турнир имени 
Сергея Романова.     

Принесли сборной 
«серебро»

XXIV Всероссийский турнир по баскетболу 
среди девушек 1997-99 г.р. прошел 1-4 мая в 
городе Сатка Челябинской области. В турнире 
приняло участие четыре коллектива: команды 
Челябинской, Омской, Самарской и Свердлов-
ской областей. 

В первый игровой день омские девушки одер-
жали победу над самарскими – 57:41, наша 
команда взяла с места в карьер, обыграв побе-
дителей прошлогоднего турнира 64:50, во второй 
игровой день свердловчанки одолели соперниц 
из Омска - 56:54. В другом матче Самарская 
область взяла верх над Челябинской - 36:28. В 
заключительный игровой день, как и в прошлом 
году, наша команда встречалась с командой Са-
марской области. 

- Из-за отъезда команд игры в этот день проходи-
ли по укороченному регламенту, период за восемь 
минут, - говорит тренер по баскетболу Александр 
Попов. -  В последней четверти наши девочки ока-
зались в роли догоняющих - 23:24. В такие тяжелые 
минуты игру на себя должны брать лидеры команды, 
в нашей команде это Анастасия Кочнева и воспи-
танница первоуральского баскетбола Яна Шанина. 
Каждая из них реализовала по броску с дальней 
дистанции, установив окончательный счет - 29:24. 

По итогам турнира первое место заняла команда 
Омской области, второе у Свердловской области, 
третье - Самарская область. 

  Кроме турнирных баталий игроки команд уча-
ствовали в конкурсах по штрафным трехочковым 
броскам и броскам с центра. В конкурсе бросков 
победу одержала воспитанница первоуральской 
ДЮСШ Яна Шанина, реализовав 8 попыток за  
1 минуту.   

Первая ракетка города 
VI открытый чемпионат Первоуральска по на-

стольному теннису среди юношей, посвящен-
ный Дню Победы, прошел 5 мая в школе № 32. 

В соревнованиях приняли участие 36 спортсме-
нов из разных городов Свердловской области 
(31 юноша и 5 девушек). В личном первенстве 
победителями стали: среди юношей  1995-97г.р. – 
первоуралец Станислав Виноградов, среди юношей 
1998-2001 г.р. – Михаил Недокушев из Екатерин-
бурга, среди юношей и девушек 2002 г.р. и младше 
- первоуралец Дмитрий Михайлов. 

лучший  
шахматист-ветеран  

4 мая в шахматном клубе «Классика» прошел 
городской турнир по шахматам, посвященный 
Дню Победы. 16 шахматистов оспаривали 
право первенства среди ветеранов. Соревно-
вания проходили по швейцарской системе:  9 
туров по 10 минут.

Победителем турнира стал Владимир Петрочен-
ко, второе место занял Владимир Плетнев, третье 
- Михаил Иванов. 

- Шахматный клуб «Классика» благодарит ООО 
ГК «Уралпромстройинвест» в лице директора Де-
мидова Сергея и финансового директора Ломова 
Алексея за финансовую поддержку в организации 
турнира, - говорит председатель федерации шах-
мат Первоуральска Андрей Татауров.     

Павел Никифоров
Фото из архива секции «Золотая перчатка» 


